

Football/Gabon/Diaspora

Premières pour Aubameyang et Lemina



Photo : D.R.
Journal de premières hier à Cardiff pour Pierre-Emerick Aubameyang, Alexandre Lacazette et Arsenal.



Photo : D.R.
Guelor Kanga a conforté le succès du Sparta Prague dans le derby contre le Dukla.

James Angelo LOUNDOU
 Libreville/Gabon

• **PEA remporte un duel "fratricide"**. Merveilleux hier après-midi pour Pierre-Emerick Aubameyang qui, en plus d'inscrire son premier but de la saison (d'une superbe frappe enroulée du pied droit, après une magnifique talonnade de son compère offensif Alexandre Lacazette), s'est imposé avec Arsenal sur la pelouse de Cardiff City FC (3-2). Un succès, le premier de la saison à l'extérieur, obtenu grâce à la réalisation du passeur décisif de PEA qui a lui aussi enclenché son compteur-buts. Aubameyang a parallèlement pris le meilleur sur Bruno Ecuele Manga, son compatriote et coéquipier

chez les Panthères du Gabon, qui a, une nouvelle fois, été utilisé sur le côté droit de la base arrière (à quatre joueurs) alignée par Neil Warnock. Le manager des Bluebirds qui l'avait pourtant toujours utilisé dans l'axe, au détriment de l'Ivoirien Souleymane Bamba (alors milieu défensif) lors de deux dernières saisons en Championship. Toujours en attente d'un premier succès, Cardiff City descend au 16e rang, alors que les Gunners intègrent la première moitié du tableau de la Premier League 2018-2019.

• **Mario Lemina et Southampton enfin victorieux**. Des buts de Danny Ings (47e minute) et Pierre-Emile Hojbjerg (90e +2), ajoutés à une prestation solide du milieu de terrain gabonais, ont aidé les Saints à s'imposer (2-0) sur le terrain

de Crystal Palace (Selhurst Park) et signer sa première victoire du nouvel exercice du championnat anglais d'élite. Élément de base du onze de Mark Hughes, Lemina a disputé l'intégralité des quatre premières journées du championnat anglais.

• **Trois à la suite pour Autchanga et les Chamois**. L'attaquant de couloir et son club ont aligné une troisième sortie sans défaite. Une belle victoire sur l'AC Ajaccio (2-0) a confirmé, vendredi dernier, au stade René Gaillard, le bon début de saison des Niortais (13 points), désormais sur un podium de la Ligue 2 dominé par le FC Metz (cinq victoires en autant de rencontres). Remplacé à la pause par la pépite centrafricaine Goduine Koyalipou, Autchanga continue, quant à lui, de

poursuivre un prometteur apprentissage en deuxième division française.

• **Sans Ovono, Le PFC bat Obiang**. Le statut de numéro deux de Didier Ovono Ebang au Paris FC a été contesté par Christopher Dilo que lui a préféré l'entraîneur Mehmet Bazdarevic. C'est donc des tribunes que le dernier rempart gabonais a assisté à l'indiscutable succès sur Troyes (2-0). Les Parisiens (11 points) montent au 6e rang, alors que les Troyens (3 unités seulement) de Johan Obiang (sanctionné d'un carton jaune à la 86e minute) sont avant-derniers et confirment leurs difficultés à se remettre dans le rythme des combats d'une division quittée il y a deux saisons pour la Ligue 1.

• **Boupendza toujours muet, mais le GFC Ajac-**

cio enchaîne. Même si son premier but avec le Gazélec se fait toujours attendre, il a participé au succès de la formation corse sur Grenoble (2-1). L'attaquant prêté par les Girondins de Bordeaux et titularisé pour la deuxième fois a disputé, de bout en bout, la partie au terme de laquelle son club se hisse à la 5e place de la Ligue 2, après six journées.

• **Kanga, roi de Prague**. Auteur du second but (82e) du Sparta contre Dukla (2-0), vendredi soir, le milieu de terrain a confirmé la supériorité de son club dans le derby de la capitale de la République tchèque. Il a écopé d'un carton jaune (le quatrième en sept sorties de championnat) pour avoir ôté son maillot lors de la célébration de son quatrième but de la saison. Le Sparta Prague est troi-

sième au classement, à une unité de son autre rival pragois, le Slavia.

• **André Biyogho Poko et Goztepe vaincus**. Rentrés bredouilles du déplacement sur le terrain d'Alanyaspor (0-1), le milieu de terrain et gabonais et ses équipiers du club d'Izmir se sont inclinés pour la troisième fois en Superlig 2018-2019. Goztepe dégringole en 13e position.

• **Lloyd Palun et le Cercle Bruges prennent le bouillon à domicile**. Alors qu'il disposait jusqu'ici de l'une des meilleures arrières-gardes de la Pro League, le deuxième club brugeois a été laminé au stade Jan Breydel par La Gantoise (0-3), pour le compte de la 6e journée. Le Gabonais a, une fois de plus, occupé le flanc droit de la défense du club promu belge.

En prévision des matches Gabon-Burundi et Gabon-Zambie

L'événementiel est attendu !

MIKOLO-MIKOLO
 Libreville/Gabon

LES Panthères du Gabon, dans le cadre des éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations (Can) « Cameroun 2019 », accueillent, le 8 septembre prochain, les Hironnelles du Burundi. Au stade de l'Amitié de Libreville.

A jour J-6, nous allons nous intéresser au volet organisation de cette importante confrontation. Un domaine qui a laissé déjà des souvenirs douloureux lors du match amical du 4 juin 2017 entre les Panthères gabonaises et les Chipolopolos de Zambie (0-0). La fourniture des billets et des accréditations fut défaillante, les numéros de billets ne coïncidaient pas avec ceux des sièges, l'orientation des supporters fut un véritable fiasco puisqu'il était difficile de canaliser les spectateurs, etc. Que de défaillances !



Photo : BANDOMA
La Cnogemcni doit mettre un accent particulier au niveau de la sécurité aux différentes entrées du stade.

A l'heure des comptes, on a compris que la commission nationale d'organisation et de gestion des événements et manifestations à caractère national et international (CNOGEMCENI) était mise à l'écart. Une manière pour les auteurs de ce comportement de désavouer non seulement l'initiateur

de cette structure mise en place par le décret pris par le chef de l'Etat au lendemain de la Can 2012. Mais aussi l'expertise et le professionnalisme avérés de cette entité événementielle citée en modèle au niveau international.

Il serait dommage que l'ambition présidentielle, à

cause de la vacuité humaine et des intérêts égoïstes des uns et des autres, soit hypothéquée pour un retour à une organisation empirique. Chaque maillon de l'organisation des matches Gabon/Burundi et Gabon/Zambie (11 septembre prochain en ami-

cal) doit occuper son couloir. Aucun doute, l'organisation technique incombe à la Fédération gabonaise de football (Fégafoot). Tandis que l'événementiel du ressort de la Cnogemcni (l'Etat gabonais) qui ne doit pas être décapitée dans l'optique d'assouvir les désirs des uns et des

autres.

La communion, la synergie, qui devrait animer ces deux structures doit être transmise aux Panthères qui ont besoin de sérénité. Parce que les Panthères, Dieu seul sait si certains cadors qui ont maille à partir avec certains dirigeants sportifs de notre football seront à Libreville, ne sont pas sûrs d'avoir une partie facile contre les Hironnelles. Lesquelles, grâce à leur meilleur goal average (3 points, +3), survolent le groupe C devant les Aigles du Mali (3 points, +1). Les Panthères, en une sortie aussi, n'étant que 3e (0 point, -1) devant le Soudan du Sud (0 point, -3).

Les courants contradictoires de notre football ne doivent plus plonger notre équipe nationale dans de zones de turbulences qui, en définitive, desservent nos fragiles Panthères. Et, à cet effet, nos autorités compétentes devraient éviter de faire souvent le médecin après la mort.